





















Di bidang muamalah, Munawir sangat menganjurkan untuk menggunakan akal (kebebasan berfikir) secara optimal dalam menemukan jawaban hukum. Munawir sangat berpihak pada aspek-aspek sosiologis-historis kemanusiaan, sekalipun harus bertentangan dengan dalil naş yang *tarjih* dan *qath'i*.<sup>24</sup> Tidak mungkin mengabaikan aspek sosiologis-historis untuk menjawab kasus hukum yang berkaitan dengan urusan manusia. Orientasi yang dikedepankan munawir adalah kemaslahatan duniawi yang akan membawa manusia kepada kemaslahatan ukhrawi. Bagi munawir, nash hanyalah sebuah tawaran bagi pemecahan masalah (hukum, sosial, politik) yang efektif dalam kondisi sosial masyarakat tertentu. Jika terjadi perbedaan antara nash dan adat, dan adat lebih menjamin kemaslahatan maka adat dapat diterima.

M. Quraish Shihab salah satu cendekiawan muslim dengan kedalaman, keluasan dan ketinggian ilmunya di bidang Tafsir al-Qur'an telah mengangkat namanya menjadi salah satu ikon gerakan pemikir Islam di Indonesia. Pendapat atau pandangan-pandangan keagamaan beliau yang moderat, menyebabkan beliau bisa diterima oleh berbagai kalangan.<sup>25</sup> Menurut M. Quraish Shihab dalam tafsir al-Mishbah tentang warisan anak perempuan bahwa bagian anak perempuan separuh lebih kecil dari bagian laki-laki. Sebab kebutuhan laki-laki terhadap harta lebih besar, seperti tuntutan memberi nafkah kepada anak-anak dan istri-

---

<sup>24</sup> *Harus diakui bahwa pembahasan tentang fiqh biasanya sering terjebak pada aspek hukumnya saja, dan banyak melupakan aspek historis kemanusiaan yang melatar belakangi munculnya sebuah diktum hukum.*

<sup>25</sup> Lihat. M. Quraish Shihab, *Logika Agama; Batas-batas Akal dan kedudukan Wahyu dalam Islam* (Jakarta: Lentera Hati, 2005)

istri.<sup>26</sup> Alasan yang diberikan oleh M. Quraish Shihab laki-laki memiliki keistimewaan dalam bidang pengendalian emosi dibandingkan dengan perempuan. Ini menunjukkan bahwa dalam bidang pengendalian harta atas dasar pertimbangan akal harus didahulukan daripada atas dasar emosi.

M. Quraish Shihab menolak anggapan bahwa ketentuan ayat tentang bagian waris anak perempuan tersebut tidak bersifat final. Menurutnya, anggapan demikian didasarkan pada asumsi bahwa ketentuan tersebut untuk ukuran masa Nabi lima belas abad yang lalu sudah sangat maju bila ketika itu perempuan tidak memiliki hak warisan sedikitpun. Alasan penolakan M. Quraish Shihab bahwa pada dasarnya ketentuan tersebut telah final berdasarkan berdasarkan rincian perolehan masing-masing ahli waris seperti penegasan Allah SWT dalam QS. *An-Nisa* ayat 13-14. Alasan selanjutnya yang dikemukakan Quraish Shihab adalah bahwa ketentuan waris tidak termasuk persoalan ijtihad yang dipahami dari QS. *An-Nisa* ayat 11.

Melihat keadaan diatas, terdapat perbedaan yang sangat signifikan antara Munawir Sjadzali dan M. Quraish Shihab didalam pembagian kewarisan anak perempuan. Hal inilah yang menjadikan ketertarikan penulis untuk mengkaji kedua pemikiran tokoh yang berbeda latar belakang, budaya, serta pengalaman spiritualnya. Maka dari itu penulis mengangkat judul skripsi dengan judul : “Studi Komparasi Antara Pemikiran Munawir Sjadzali dan M. Quraish Shihab

---

<sup>26</sup> M. Quraish Shihab, *Tafsir Al-Mishbah; Pesan, Kesan dan Keserasian Al-Qur'an*, Jilid 2 (Jakarta: Lentera Hati, 2002), 353

























Bab *kedua*, berisi biografi dengan latar belakang kehidupan Munawir Sjadzali, kemudian latar belakang intelektual Munawir Sjadzali dan karya-karyanya untuk mengetahui kehidupan intelektual Munawir Sjadzali. Kemudian kerangka pemikiran Munawir Sjadzali tentang waris anak perempuan dan latar belakang pemikiran yang membangun pendapatnya. Uraian ini untuk mengetahui pendapat Munawir Sjadzali mengenai waris anak perempuan dan latar belakang Munawir Sjadzali dalam membangun pendapatnya.

Bab *ketiga*, berisi biografi dengan latar belakang kehidupan M. Quraish Shihab, untuk mengetahui asal-usul M. Quraish shihab, kemudian latar belakang intelektual M. Quraish Shihab dan karya-karyanya untuk mengetahui kehidupan intelektual M. Quraish Shihab. Kemudian kerangka pemikiran M. Quraish Shihab tentang waris anak perempuan dan latar belakang pemikiran yang membangun pendapatnya. Uraian ini untuk mengetahui pendapat M. Quraish Shihab mengenai waris anak perempuan dan latar belakang M. Quraish Shihab dalam membangun pendapatnya.

Bab *keempat*, berisianalisis perbandingan hukum kewarisan Islam terhadap persamaan dan perbedaan antara pemikiran Munawir Sjadzali dan M. Quraish Shihab terhadap waris anak perempuan.

Bab *kelima*, berisi penutup yang memaparkan kesimpulan yang menjawab dari pokok masalah yang ada, serta berisi saran-saran serta terakhir adalah daftar pustaka.